

«What we measure will improve»

Allianz Qualität vor Kosten im Gesundheitswesen

26. November 2010

Willy Oggier, Dr. oec. HSG, Gesundheitsökonom, Küssnacht

Wer ist diese « allianz q »

- Schweizerische Diabetesgesellschaft SDG ASD
- OsteoSuisse, Schweiz. Osteoporose Gesellschaft
- Konferenz Kantonaler Ärztegesellschaften KKA
- Ärzte mit Patientenapotheke ApA
- H+ Die Spitäler der Schweiz
- Interpharma
- Merck Sharp&Dohme-Chibret MSD
- Zurich Heart House
- Privatpersonen

Problemfelder einst und heute

- Kostendruck
- Entsolidarisierung
- Demographische Entwicklung
- Föderalismus
- Pflegebedürftigkeit
- Anspruchshaltung
- Ärzteüberschuss
- Mangelnder Wettbewerb
- Akutbettenüberhang
- Mangelnde Pflegebetten
- Personalmangel
- Falsche (Finanzierungs-) Anreize
- Medizin-technologische Entwicklung

Ausgangslage

- Gesundheitspolitisches Sofortmassnahmen-Paket als Auslöser
- Fazit: Problemfelder werden ignoriert
- Aufruf zur Reform
 - Stopp dem Sofortmassnahmen-Paket
 - Morbiditätsorientierter Risikoausgleich
 - Monismus
- Manifest
- Workshop «Nutzen statt Kosten, Juni 2010»

Unser Ansatz (1)

- Wir stellen wichtige gesundheitspolitische Fragen – etwa:
Was brauchen Kranke wirklich?
- Wir thematisieren Qualität in allen Facetten,
vor allem die Qualität der Versorgung
- Wir zeigen Probleme auf und fragen nach Evidenzen und Daten
- Wir zeigen auf, was epidemiologische und volkswirtschaftliche
Bedeutung hat:
 - Brustkrebs
 - Depressionen
 - Diabetes
 - Herz-Kreislauf Erkrankungen

Unser Ansatz (2)

- Wir fragen nach den richtigen Anreizen:
 - Verfeinerung des Risikoausgleichs
 - Monistische Finanzierung
- Wir suchen Vorbilder:
 - Wer macht es gut?
 - Warum und wo funktioniert es?
- Wir suchen Experten, die Lösungen definieren
- Jede/r (Spezialist-/in) trägt nach seinen/ihren Fähigkeiten und Möglichkeiten zur Entwicklung der Allianz bei

Unsere Manifest

- Qualität steht vor Kosten
 - Qualität statt Kosten
 - Belohnung statt Bestrafung
 - Ausgleich statt Selektion
 - Innovation für chronisch Kranke

Fazit für die allianz q

- Erste Forderung des Aufrufs erfüllt:
Sofortmassnahmen-Paket wurde definitiv abgelehnt.
- Zweite Forderung nach der Verfeinerung des Risikoausgleichs ist sowohl im Nationalrat als auch im Ständerat auf guten Wegen, aber noch nicht definitiv realisiert. Wir bleiben dran.
- Qualität ist uns wichtig, gerade auch bei der aktuell diskutierten Vorlage zur integrierten Versorgung.

Herzlichen Dank

Willy Oggier
079 407 23 51